



## Besigheimer Häuserbuch

---

### **Ehemaliges Inneres Enzbrückentor (ehem. Geb. Nr. 254) Bereich Obere Enzbrücke**

Das ehemalige Innere Enzbrückentor mit dem Torhäusle über der Aufzugbrücke lag einst am stadteinwärtigen Ende der Brücke, zwischen den Vorgängergebäuden der Häuser Hauptstraße 1 und 2, die damals etwas dichter beieinander lagen als die heutigen Gebäude. Bildlich dargestellt ist das Tor etwa auf der Ansicht der Stadt Besigheim von Merian von 1643 und auf einem schematischen Plan, der kurz nach 1735 entstand und der den Bereich der ehemaligen "Gastherberge zur Sonne" und der Oberen Enzbrücke darstellt.

- 1784 Beschreibung im Feuerversicherungskataster: *"Vorstadt. Enz-Seite. Auf der Enz-Brücke. Nr. 254 - Das Innere Bruckenthor-Häusle, ob der Aufzug-Brücke"*.
- 1824 Das ehemalige Innere Enzbrückentor mit dem Torhäusle ist spätestens beim "Jahrhunderthochwasser" des Jahres 1824 abgegangen, als beide Flußtäler überschwemmt wurden und auch etliche Privathäuser, die direkt an der Enz oder am Neckar lagen, abgingen, beispielsweise das unmittelbar angrenzende Haus im Bereich Hauptstraße 1.